

Uniendo
ideas,
creando
sinergias.



Madrid
4 al 6 de abril

Comunicación e-póster

BAJA VISIÓN Y REHABILITACIÓN VISUAL

Viernes, 4 de abril ▶ 10:40 h ▶ T-03 ▶ ID-00240

▼ CREACIÓN DE UNA NUEVA CONSULTA DE BAJA VISIÓN EN LA SANIDAD PÚBLICA EN TIEMPOS DE CRISIS

Autores:

Loreto Mendiluce Martín¹, Izaskun Elizalde Escalada¹, Jasone Arandia Belaustegui¹

Instituciones: ¹Centro de consultas especializadas Príncipe de Viana

OBJETIVO

Diseño y puesta en marcha de asesoría en baja visión en el Centro de Consultas Externas Príncipe de Viana del Complejo Hospitalario de Navarra.

MATERIAL Y MÉTODOS

Se consideró la necesidad de prestar ayuda a aquellos pacientes que quieren aprovechar su resto visual y en los que el oftalmólogo ya ha aplicado todos los criterios terapéuticos necesarios. Se establecieron unos criterios de derivación entre el médico y los optometristas.

La consulta se dividió en tres partes:

1. Encuesta para la valoración de las necesidades del paciente, así como para estudiar sus circunstancias sociales, económicas, familiares y anímicas.
2. Estudio de la función visual del paciente y prueba de las distintas ayudas visuales que se adapten mejor para su caso.
3. Entrega al paciente del informe con el que podrá acudir a su óptica para adquirir las ayudas. Asimismo, se adjunta una serie de direcciones de asocia-

ciones de baja visión y de recursos informáticos que le podrán ser de ayuda.

La puesta en marcha de dicha consulta en tiempos de crisis ha sido gracias a la colaboración de enfermería, oftalmología y los ópticos-optometristas del Servicio Navarro de Salud. Todos ellos pusieron su tiempo y trabajo de manera desinteresada para conseguir el dinero de entes privados realizando trabajos de formación.

CONCLUSIONES

La mayor esperanza de vida implica un aumento importante de los casos de baja visión.

La creación de consultas de baja visión debe ser uno de los objetivos dentro de la sanidad pública ya que su demanda va a ir en aumento.

El trabajo entre distintos profesionales y la colaboración por parte de empresas privadas han hecho posible la creación de este servicio en un momento económico difícil para la sanidad pública.